

Saint Jean-Baptiste

L'archidiocèse de Montréal fête ses 185 ans cette année. Sur les 214 églises de Montréal, une seule porte le nom de St. Jean-Baptiste.

La St. Jean-Baptiste est fêté le 24 juin, elle vise à souligner la culture francophone au Canada, elle est la fête nationale du Québec.

L'évènement fut d'abord célébré pour rendre hommage à la lumière et pour honorer la saison agricole. Tenue de spectaculaires flambées nocturnes (fait signalé occasionnellement dans les pages des archives coloniales, comme le soir du 23 juin 1626), en Nouvelle France.

C'est le 9 juin 1843 que naît officiellement l'association St Jean-Baptiste de Montréal. Sa charte sera acceptée quelques années plus tard en 1849. Traditionnellement elle commence par une messe solennelle. Bientôt elle donne lieu à de copieux banquets, des discours.... Désormais elle fait place à des défilés de plus grande envergure, sur un parcours balisé.

Le 24 juin 1854, à l'instigation du journaliste Ludger Duvernay, un banquet est organisé rue St Antoine à Montréal pour présider à la destinée d'une société patriotique vouée à la notoriété « du fait français » au sein du continent américain. Parmi les convives Jacques Viger maire de Montréal (fait rapporté par l'historien Robert Rumilly) exaltant « les Français dont nous descendons ».

A partir de 1870 s'ajouteront les chars allégoriques. L'Eglise catholique ne reconnaît pas un patronage. Un fonctionnaire municipal du Québec suggère en 1901 l'officialité de la fête, ce projet est envoyé dans une lettre le 20 novembre 1907 à l'archevêque de Québec Mgr Louis-Nazaire Bégin, ce dernier devant se rendre à Rome rencontré le pape Pie X. la société St Jean-Baptiste appuie cette demande.

Le 10 mai 1908, Pie X informe le clergé de la nouvelle, il déclare: « Nous établissons, Nous constituons et Nous proclamons St Jean-Baptiste patron spécial des fidèles franco-canadiens », à l'occasion du tricentenaire de la fondation de Québec.

Plus tard en 1977, le gouvernement du Québec reconnaît le 24 juin comme fête officielle des québécois.

Danielle

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54

Courriel : paroissesjbb@gmail.com Site : <http://sjbb.fr>



HORAIRES DES MESSES

Lundi 4 décembre:

19h-20h Messe suivie de l'Adoration

Mardi 5 décembre

8h Messe
17h -18h30 Accueil prêtre ,
adoration, confession
19h-20h Messe suivie de
l'Adoration, Louange

Mercredi 6 décembre:

8h Messe
16h30 Chapelet (chapelle de
la Vierge Marie)
19h-20h Messe suivie de
l'Adoration

Judi 7 décembre:

8h Messe
17h -18h30 Accueil prêtre ,
adoration, confession
19h-20h Messe suivie de
l'Adoration

Vendredi 8 décembre : Fête de l'Immaculée Conception

7h30 Messe à la bougie
suivie du petit déjeuner,
8h30 Laudes

17h -18h30 Accueil prêtre,
adoration, confession
19h Messe suivie de
l'Adoration

Samedi 9 décembre:

8h30 Laudes
9h Messe
11h-12h Accueil prêtre
18h30 Messe Anticipée

Dimanche 9h Laudes

11h Messe et 18h30

BELLEVILLE DIMANCHE

3 décembre 2023

1^{er} Dimanche de l'Avent- Année B

Is 63, 16b-17.19b; 64, 2b-7; 79 (80); 1 Co 1, 3-9; Mc 13, 33-37

EDITO

Le Mouton de la crèche

En 1223, Saint François d'Assise mettait en place la 1^{ère} crèche. 800 ans après, les crèches ornent toujours nos églises, nos maisons, nos lieux de vies... Même si certains veulent faire disparaître de l'espace public ces représentations, elles continuent à nous rappeler que Noël n'est ni « un voyage en hiver » ni la fête du Père Noël ou que sais-je ! Noël, c'est la naissance du Christ. Pour mieux entrer dans ce mystère, **la paroisse vous propose chaque dimanche de l'Avent de venir avec un de vos santons à la messe pour qu'il soit béni et que nous renouvelions la joie de prier devant nos crèches.** Il est toujours beau et bon quand la décoration extérieure de nos villes, de nos maisons et de l'église vient refléter une préparation intérieure.

Ce dimanche, nous méditons sur la figure du mouton.

Il est ce santon qui nous rappelle que nous appartenons au Peuple de Dieu et que nous sommes, comme nous le fêtons dimanche dernier, invités à **choisir le Christ comme notre Pasteur.** Cela a des implications très concrètes. Quand j'étais petit, nous avançons notre mouton de la crèche, chaque jour vers Jésus lorsque nous avons réalisé « notre Bonne Action Quotidienne ». Et je dois avouer que je me battais avec mes frères et sœurs pour être celui qui serait le plus proche de Jésus. **Que cet Avent 2023 soit l'occasion pour chacun de nous d'apprendre à avancer, pas après pas, vers notre Sauveur pour l'adorer en actes et en vérité.**

Le Mouton est aussi, dans la crèche, celui qui nous apprend à nous poser pendant cette période d'agitation et de brouhaha qu'est Noël. Bien souvent, nous nous laissons écraser par les soucis de la vie quotidienne et nous oublions que Dieu nous attend, que **Dieu n'a qu'un désir : nous procurer la paix intérieure.** Je vous propose, pendant l'Avent, de contempler la présence de Dieu dans le monde, dans votre vie, en apprenant à repérer et reconnaître ces moments de grâce. Que notre mouton qui sera béni nous apprenne à nous émerveiller de Dieu !

Père Bruno de Mas Latrie

CETTE SEMAINE

- **Mardi 5 décembre : Groupe de louange** de 20h à 21h dans l'église.
- **Mercredi 6 décembre: Parcours Re-découverte** de 19h30 à 21h30 au 8 rue Palestine.
- **Mercredi 6 décembre : Groupe biblique « Sous le figuier »** de 20h à 21h30 à la chapelle saint Jean-Paul II. N'oubliez pas d'apporter votre bible.
- **Samedi 9 décembre : Église en Actes** de 10h à 12h au 8 rue de Palestine

CARNET PAROISSIAL

Prions pour notre défunte :
Auriane ATHÈNES

TEMPS DE L'AVENT

****Actuellement disponible
à l'accueil paroissial****

- **Le compagnon de l'Avent 2023**
« vivre jour après jour le temps de l'Avent » (Offrande à partir de 4€)
- **Les bougies « SPECIAL NOËL »**
(2 modèles) sur lesquelles vous pouvez inscrire les prénoms de ceux pour qui vous désirez prier, et à déposer devant la crèche (disponibles à l'accueil) .

LUMIERE DE BETHLÉEM

Dimanche 10 décembre à la messe de 11h: Accueil de la lumière de Bethléem apportée par les Scouts et Guides de France.

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54

Courriel : paroissesjbb@gmail.com Site : <http://sjbb.fr>

COLIS DE NOËL

Colis de Noël : Si vous connaissez des personnes ayant besoin de notre attention par l'envoi d'un colis de Noël, veuillez-nous communiquer leurs coordonnées. Un tract « Brisons la solitude » est disponible sur les présentoirs dans l'église « Colis de Noël » pour vous permettre de participer à cette opération de solidarité. **A la sortie des messes dominicales des 3-4 et 9-10 décembre, vous serez sollicités pour participer financièrement aux colis de Noël (achats de denrées). Merci de votre générosité.** Des flyers sont à votre disposition sur les présentoirs.

MISSION-PARVIS

Dimanche 17 décembre de 14h30 à 17h MISSION PARVIS à la rencontre du quartier pour parler de Noël.

Retraite de l'Avent 2023

Retraite de l'avent avec Marie du 3 au 25 décembre

7 méditations audio-guidées par le Père Bruno, délégué aux vocations pour le diocèse de Paris, seront diffusées à tous ceux qui souhaitent suivre le chemin vers le mystère de la Nativité. Inscription sur le site : <https://www.oeuvredesvocations.fr/>



URGENT

Les Maraudes de SJBB ont besoin de nourriture sèche
Soupes Bolino, conserves de pâtés, sardines à l'huile, thon assaisonné, biscuits en sachets individuels.

HIVER SOLIDAIRE

Hiver solidaire du 4 janvier au 3 avril 2024 . N'hésitez pas à vous inscrire pour cette belle mission paroissiale en envoyant un mail à : hiversolidaire.sjbb@gmail.com

PELERINAGE A ASSISE

Dernière semaine pour les inscriptions au Pèlerinage à Assise du lundi 12 février au vendredi 16 février 2024

Renseignements et inscriptions :
paroissesjbb@gmail.com ou
01 42 05 54 54

Prix : 800€ pour le pèlerinage paroissial - Prix : 700 pour le TREK (jeunes pros et étudiants).

Si difficulté, en parler au P. Christian

Des flyers d'inscription sont à votre disposition à l'accueil.

Chantiers du Cardinal

Ce **dimanche 3 décembre des enveloppes seront à votre disposition** pour soutenir les Chantiers du Cardinal, qui ont pour mission de préserver nos églises et le patrimoine religieux

DENIER DE L'ÉGLISE.

DENIER DE L'ÉGLISE. Nous avons besoin de vous tous ! Un très grand merci à tous les paroissiens qui participent chaque année au Denier de l'Eglise ! Merci à tous ceux qui donnent pour la première fois cette année ! **La participation au Denier de l'Eglise est la contribution volontaire de tout baptisé à la vie de sa communauté paroissiale.** Donner, c'est s'engager concrètement pour que sa paroisse ait les moyens d'accomplir sa mission : assurer les dépenses indispensables au bon fonctionnement de la paroisse, financer le traitement des prêtres, assumer les salaires du personnel, entretenir et aménager les locaux... Le Denier est exclusivement destiné au fonctionnement de votre paroisse. Vous pouvez faire un don via le site Internet de la paroisse <https://sjbb.fr/index.php/deniers-en-ligne>, en prenant une enveloppe au fond de l'église, par prélèvement automatique mensuel ou annuel, par chèque à l'ordre de Saint Jean-Baptiste de Belleville Merci à tous !

BIBLIAPEDIA

Rejoignez BIBLIAPEDIA pour lire, comprendre et mémoriser LA BIBLE en commençant par le début. 1H tous les lundis soirs (19h30 à 20h30 à partir du 8 janvier 2024 (hors vacances scolaires) au 13 rue Lassus, salle du jardin.